

Je suis arrivée à St Dizier voici bientôt 50 ans par le biais d'un père fonctionnaire muté pour 5 ans dans une ville de plus de 40 000 habitants, une ville industrielle florissante, vivante et accueillante.

Malgré la vision d'un déclin, futur, et sans aucun bagage, j'ai décidé de rester Bragarde avec la conviction que par la force du travail, malgré l'inconvénient d'être une femme, il était possible d'évoluer et se faire une place dans un milieu professionnel hostile et de transformer sa vie en devenant cheffe d'entreprise forte aujourd'hui de 85 salariés.

Alors oui, Monsieur le Maire, il faut encourager la jeunesse Bragarde et leur expliquer que tout est possible, que ce soit par le sport ou par une formation professionnelle ou bien manuelle, mais il faut leur en donner les moyens, les aider, les encourager mais surtout les accompagner.

Quant aux petites entreprises Bragardes existantes, les artisans, les auto-entrepreneurs qui recrutent à tout va, ne les oubliez pas, ils génèrent beaucoup d'emplois, de futurs salariés en perspective qui vont s'installer dans notre ville. Ils se sentent oubliés, pas un mot pour eux. Pourtant, un petit geste amical, un soutien moral, ce serait très important pour les encourager eux aussi, ils fleurissent notre ville en ce moment, des jeunes qui ont essayé, qui se sont lancés, alors comprenez leur difficulté, c'est aussi important quand pendant ce temps, les entreprises qui ont été célèbres à une époque révolue se dématérialisent en licenciant à tout va.

Vous les oubliez, ils attendent un geste ou un encouragement de votre part, et je sais de quoi je parle !

Et puis enfin, nous avons assisté à l'inauguration de la halle du marché cette semaine.

Grandiose, un monument architecturale, beaucoup de projets innovants en perspective, que l'on souhaite solide, en a-t-on estimé la rentabilité ? Et maintenant, quel projet pour les décombres aux alentours ?

Et notre ville morte de ses commerçants, quel projet pour remplir tous ces locaux vides ? Que va changer l'embauche d'une manager de commerce... ???

Si mon article sera lu sans aucun intérêt par la majorité, sauf réprobation, pour laquelle je me fais réprimander, je tiens à préciser aux Bragards qui nous ont élus, que notre rôle en tant qu'opposition, consiste uniquement à conseiller à proposer et à contrôler l'action de l'exécutif local. Il faut reconnaître que nous n'avons aucun pouvoir de décision puisqu'elles sont prises bien avant qu'elles nous soient révélées. Malgré le dédain des conseillers de la majorité qui nous ignorent, littéralement, nous assistons bénévolement aux conseils municipaux et communautaires et dépendons du maire et des adjoints, et qu'aucune autre personne n'a l'aptitude de nous empêcher l'accès à la mairie, on comprendra mon allusion !

Cela implique un investissement personnel important doublé d'une capacité à faire valoir nos droits.

Ce chemin est escarpé et étroit. On a des droits reconnus dans le code général des collectivités territoriales mais sur le terrain le passage de la loi à la pratique n'est pas évident, nous n'en avons ni les moyens ni le temps de travailler sur les délibérations proposées, c'est avec un sentiment d'inutilité d'avoir si peu de pouvoir, que je prends la peine de vous écrire un article avec la fierté d'être une citoyenne bragarde.

Dominique GAILLARD

Saint-Dizier est une petite ville moyenne de 21 416 habitants, en décroissance démographique et économique, toutes les villes de mêmes tailles ont :

### UN CENTRE VILLE QUI S'ÉTEINT

La vacance commerciale de la cité bragarde est importante, et largement au-dessus de la moyenne nationale.

La situation se dégrade rapidement avec la liquidation de Camaïeu, le déménagement de Bonobo, Bréal et Cache-Cache et dernièrement la fermeture de Burton.

Derrière cette désertification se cache un problème de montant de loyer qui sera aggravé par la hausse de la taxe foncière, un souci de parking. Mais il ne faut pas tomber dans la morosité ambiante, et rester lucide sur la situation de Saint-Dizier.

Quelles sont les possibilités de rebondir pour l'Agglomération ?

On nous dit que les Halles vont jouer le rôle de locomotive, même si le coût voire le surcoût de ce bâtiment est ahurissant, nous souhaitons vraiment qu'elles entraînent un grand nombre de wagons, et pour cela peut-être pourrions nous

### PARIER SUR LA JEUNESSE

« L'Atelier Flottant » 2 jeunes ont ouvert rue de la Victoire (peut-être piétonner cette rue aux beaux jours), endroit sympathique style pub qui propose aussi de la décoration en bois flotté, l'exemple même de projet qui apporte diversité et animation.

« L'arbre à coccinelles » micro-crèche créée par Justine et Thomas, avec un projet pédagogique engagé pour l'écologie.

Ce projet durable et innovant, par le choix des matériaux naturels utilisés, des couches et de l'alimentation bio, un projet qui défend une approche pédagogique « slow life » c'est à dire une approche douce par laquelle les professionnels prennent le temps avec les enfants pour les aider à découvrir le monde.

Voilà ce que la jeunesse nous apprend, qu'il est toujours possible de créer avec un nouvel état d'esprit ! Ils nous apprennent à changer de modèle.

Monsieur le maire vous attendez quoi pour accompagner ces créations et faire confiance à cette jeunesse qui entreprend.

Monsieur le maire dit consommer local mais fait faire les photos entre autres, par quelqu'un hors l'agglomération ! Vous n'êtes peut-être pas au courant mais il y a des photographes à Saint-Dizier !

Monsieur le maire, c'est faites ce que je dis pas ce que je fais !

### LE REFUGE

Le refuge de « nos amis les bêtes », rencontrent des difficultés actuellement, en effet les travaux à mi-chantier montrent de sérieuses anomalies pour offrir un minimum de confort à ces « abandonnés ». Des boxes peu adaptés qui ne remplissent pas le rôle essentiel de mettre à l'abri dans de bonnes conditions, été comme hiver !

Nous demandons à la ville de réajuster ses constructions pour le bien-être animal et de prendre en compte les attentes des bénévoles.

Nous venons d'apprendre le décès de Lorette Munier ancienne conseillère municipale, infirmière et directrice de la résidence Ambroise Croizat pendant plusieurs années, nous transmettons nos plus sincères condoléances à toute sa famille.

Laurent DAVAL  
Sarah GARCIA  
Muzzafer KARATAY  
Pascale KREBS  
Didier LISSY

### INAUGURATION DU MARCHÉ COUVERT : UNE FACTURE SALÉE

Après avoir dit que nous mentionnions, Q. BRIÈRE, maire (LES RÉPUBLICAINS) l'a finalement admis. La facture est bien passée de 2,7 à 6 millions d'euros ! Une réhabilitation aurait coûté moins cher et préservé notre patrimoine. Mais Mme E. ROBERT-DEHAULT (Maire à l'époque) s'est acharnée à vouloir le détruire. Tout ce « joli monde » présente maintenant « l'ardoise » aux Bragard(e)s dans une ville où 8 000 personnes (30 % de la population) vivent sous le seuil de pauvreté. La flambée (injustifiée) des prix assomme les familles populaires. Le Centre-Ville (CŒUR DE FRICHES) ressemble à POMPEI. Toujours pas de porteurs de projets. Les commerces agonisent, des usines licencient, mais le Maire nous l'assure : « La beauté sauvera le monde » !

### LA LUTTE CONTRE LA RETRAITE À 64 ANS INVITÉE SURPRISE ET DÉRANGEANTE

Tout le « gratin » politique de droite était à l'inauguration : B. SIDO sénateur (LR) Haut-Marnais « fossoyeur des travailleurs » qui a voté POUR la retraite à 64 ans, mais a conservé son beau statut de sénateur, le maire (LR) de SAINT-DIZIER, F. LEROY Président (divers droite) de la Région GRAND EST, N. LACROIX Président (LR) du Conseil Départemental, tous POUR la retraite à 64 ans. Leurs discours n'étaient qu'une opération « cirage de pompes » et grand concours à celui qui usera le plus « la brosse à reluire » ! Il y avait aussi l'intersyndicale « vent debout » contre la réforme MACRON et sa retraite à 64 ans. Le peuple voulait interpeller ces élus déconnectés de la réalité bragarde.

### « CIRCULEZ LES GUEUX, Y A RIEN À VOIR »

Pour les élus de droite, pas question de discuter avec le peuple. Pour eux, nous sommes des « gueux » et eux le « haut du panier ». Retranchés dans leur luxueux « marché bunker », ils ont affiché leur mépris à l'égard des courageux contestataires. Quel service d'ordre pour nous empêcher de rencontrer les élus ! Pour rassurer son nombril, le maire de SAINT-DIZIER a même compté les manifestants dans ses chiffres. Mesdames et Messieurs les élus, sans oublier le méprisant Président des riches MACRON et son « estafette » municipale L DAVAL, vous n'en avez pas fini avec nous, avec la colère populaire. On ne lâchera rien. « On est là, on est là »...

Article écrit le 12 Mars 2023

**Geneviève DONATO et Jean Luc BOUZON**  
Conseillers municipaux  
LA GAUCHE CITOYENNE  
emails : [jeanluc.bouzon@wanadoo.fr](mailto:jeanluc.bouzon@wanadoo.fr)  
[donato-thiebaut.genevieve@orange.fr](mailto:donato-thiebaut.genevieve@orange.fr)

### LE BUDGET, LES MOYENS DE NOS AMBITIONS

Le budget 2023, voté le 9 février dernier, est la traduction financière du projet que Quentin Brière et sa majorité, portent pour Saint-Dizier depuis juin 2020.

### CETTE POLITIQUE, QUELLE EST-ELLE ?

Dans un contexte marqué par une forte inflation, ce budget porte trois ambitions.

- Accompagner les Bragards dans leur quotidien afin que Saint-Dizier soit une ville toujours plus agréable à vivre ;
- Continuer à investir afin d'accroître l'attractivité de notre ville : entreprises et particuliers doivent vouloir rester, se développer et s'installer ;
- Préserver la bonne santé financière de la Collectivité grâce à une approche sérieuse et responsable.

### SÉRIEUX BUDGÉTAIRE

Le budget 2023 a été construit avec le souci de préserver l'avenir, en contrôlant les dépenses de fonctionnement. Cette rigueur permet un fort niveau d'investissement (3 fois celui des villes de taille comparable) tout en ayant un faible niveau d'endettement et une fiscalité locale inchangée pour la 15<sup>e</sup> année consécutive. Enfin, une partie significative des investissements vise à réduire à court terme une facture énergétique de plus en plus lourde.

### UN BUDGET AU SERVICE DES BRAGARDS

Notre volonté d'être aux côtés des Bragards dans leur quotidien se décline de bien des manières : cela sera encore plus évident en 2023, avec davantage d'animations sportives et culturelles, mais aussi des investissements importants (Design actif, renaturation des écoles, terrains de sport, rénovation du Centre socioculturel, ...). Notre politique jeunesse est aussi particulièrement dynamique (passeport du civisme et éducation à l'environnement pour nos écoliers ; accompagnement des jeunes en difficulté grâce à une équipe d'éducateurs dédiée.) En effet, nous voulons également être au plus près de ceux qui en ont besoin. Malgré l'inflation, les tarifs des services rendus à la population seront inchangés (cantines, portage de repas à domicile ...). Le budget du CCAS reste ambitieux (1,3 millions d'euros) ainsi que le soutien aux associations.

Ce budget va permettre la poursuite de l'amélioration de l'espace urbain :

- L'avenue Godard-Jeanson sera totalement renouvelée en faisant la part belle aux mobilités douces.
- Les aménagements des berges de Marne seront complétés afin que petits et grands puissent venir profiter pleinement de cet écrin de verdure.
- Au Vert-Bois, la volonté de la majorité municipale de recréer un lieu de centralité à la place de l'ancien centre commercial va se traduire par une série d'aménagements préparatoires.

### UN BUDGET TOURNÉ VERS L'AVENIR

Enfin, l'opération Révéler Saint-Dizier va entrer dans une phase plus opérationnelle grâce à la collaboration d'une équipe d'urbanistes reconnus au niveau national. Il s'agit ici de poursuivre la redynamisation du centre-ville amorcée par la réalisation des Halles et l'installation de MUSE afin que Saint-Dizier s'impose dans notre région comme un lieu incontournable tant pour le commerce que pour les loisirs.

La majorité municipale